



広報 もりよし

発行・編集 森吉町役場企画開発課 / 印刷 米内沢中央印刷所

No.313



青年フェスティバル

産業文化祭の一環として行われた、青年フェスティバルは、立食パーティー形式のもと、バンド演奏、プロポーズ大作戦、ジャズダンスなどプログラムに趣向をこらしたせいか、どこからともなく集まった若者たちで、会場は興奮と熱気につつまれました。

メインであるプロポーズ大作戦は男5人、女5人が1組となり、ユニークな会話のやりとりのあと意中の人の番号札をあげるという、テレビ番組のミニ判。今回はめでたく二組のカップルが誕生、デート用のコーヒー券を手に一輪車にレイをつけたロマンスカーにのり会場を一周し、1時間のデートへ旅立ちました。300人をこす若者は青春という名に酔った1日でした。



町の人口	
昭和58年11月末現在 住民登録人口	
男	4,958 (0)
女	5,440 (-6)
計	10,398 (-6)
世帯数	2,808 (0)



町長賞は八点

じやがいもうどん大好評

第四回森吉町産業文化祭

第四回森吉町産業文化祭は、十

月十二、十三日の二日間行われ

各会場とも様々な展示や発表など

でございました。

産業祭は、前田体育館で農產品

評会・転作物展、盆栽・陶芸展

いもうどん試食会・米利用食品試

食会、健康展、前田小学校では褒

美二ティセンターを中心に小中

学生の学芸発表、図工・書道等の

作品展、青年フェスティバル、文

化講演などが開かれ、一段と盛り

上がった産業文化祭となりました。

前田体育館で行われた農產品評

会には、三五二点もの農産物や転

作物など、自慢の作物が一堂に

展示され、農民はひとつひとつ手

にとつてうなづいていました。

町長賞は次のとおりです。

〔町長賞〕一等賞

水稲・キヨニシキ 柴田豊吉(本

城)

大豆・スズユタカ 佐藤富郎(日

栄)

馬鈴しょ・男爵 九島文弘(松栄)

(本城)

大根・新理想 渡部健蔵(日栄)



白菜・晚秋 九島圭子(松栄)
サイレージ・デントコーン 橋岡
正美(長野)
マルメロ・在来 北林チエ(御嶽)



レージに乳酸発酵がいまひとつ。
乾牧草も天候不順のため今一步だ
が、出品作物には調整のあとが見
られ、その技術と努力をかいたい。
◎果実・今後の町の特産物にあ
らわれているマルメロの出品が多か
ったことは嬉しいことである。し
かし黒点病がみられるので防除に
留意されたい。またリンクの出品
がなかつたことは誠に残念である。

11月

町長日誌

広報よりよし

昭和58年12月15日

(3) 第313号



佐藤安治さん 優良税務職員として自治大臣表彰

税務課長の佐藤安治さん(神成・54才)は県内六十九市町村の税務職員の中から唯一一人受賞。十一月二十一日、東京千代田区の麹町会館において、多年にわたり地方公共団体の税務職員として税務行政の向上に大きく貢献された功績が認められ自治大臣より表彰されました。

佐藤さんは、昭和二十六年以前田役場税務係として奉職、以来三十二年間にわたる在職中、八割近く二十四年余り税務職を担当してきたベテラン職員です。

田村役場税務係として奉職、以来四十年度以来連続十七年間町の納税一〇〇%の偉業を達成するなどその実績が高く評価され、五十三年大館地区税務協議会表彰、五十四年知事表彰、そして今回榮ある表彰となつたものです。



にかけて作った「カブ」が見事三等賞に入賞、園児たちはワーハイ、ワーハイと大喜びでした。

基幹集落センターで実演試食会

された「じやがいもうどん・もち」

コーナーは老若男女でいっぱい。

するすると口に入れながら、何ん

となくじやがいもの香りがしてお

いしいとおかわりを求める人もい

るほど大好評でした。



夕方行なわれた青年フェスティバルには、隣接町村からも集まつたとはいえ三百人を超す若者でいっぱい。ムンムンとした熱気がプロボーズ大作戦によっていつきに爆発、めでたく二組のカップルが誕生され会場はわんぱくかりの歓声、一日も早く結ばれるようなど一ト券がプレゼントされ盛会なうちに終りました。



ほか自分の参加を認めない。想像することによって人間に活力が生まれ、和が生まれる。人間は一人で生きられない。歯車のようにつながって言葉すべ、聞こうとするすべを覚え生活しなければならない。日本の美德は、ふる里を愛し、山河を守ることであり、人と人のつながりが一番大切で、そこから生れるコミュニケーションこそ本当の豊かさである。

子供に道徳といえばわからない、しかしモラルといえばすぐあーと思いつく。ことばとは生活と共に育ち、同じ風土で生きていくものである。

まず、聞くことからはじめ、伝え、思つたならば自分から先に足を一步踏みだし、人と人との和を深め、そこから心の豊かさをみつけだしてほしいと訴えました。

福田氏はまたラジオ番組の朗読にもよくでています。この日は本番のみ川端康成の手のひらの詩集より「初恋」が朗読され、会場は一瞬のうちに静まり、その上手に引き込まれただ耳を傾けるばかりでした。

今後のご活躍をお祈りします。

広報よりよし

昭和58年12月15日

第4回森吉町産業文化祭は、十

月十二、十三日の二日間行われ

各会場とも様々な展示や発表など

でございました。

産業祭は、前田体育館で農產品

評会・転作物展、盆栽・陶芸展

いもうどん試食会・米利用食品試

食会、健康展、前田小学校では褒

美二ティセンターを中心におこな

いもの学芸発表、図工・書道等の

作品展、青年フェスティバル、文

化講演などが開かれ、一段と盛り

上がった産業文化祭となりました。

前田体育館で行われた農產品評

会には、三五二点もの農産物や転

作物など、自慢の作物が一堂に

展示され、農民はひとつひとつ手

にとつてうなづいていました。

町長賞は次のとおりです。

〔町長賞〕一等賞

水稲・キヨニシキ 柴田豊吉(本

城)

大豆・スズユタカ 佐藤富郎(日

栄)

馬鈴しょ・男爵 九島文弘(松栄)

(本城)

大根・新理想 渡部健蔵(日栄)

葉たばこ・バーレー種 桜田菊治

(本城)

馬鈴しょ・男爵 九島文弘(松栄)

(本城)

大豆・スズユタカ 佐藤富郎(日

栄)

馬鈴しょ・男爵 九島文弘(松栄)

(本城)

授与式にさきだち、近藤町長と松橋農協組合長があいさつされ、農業は厳しい状況におかれているが、当町の一等米比率は十八日現在七七・八%で、鹿角、大館北秋田管内でも上位にランクされています。特に前田地区は七五・六%と他町村に比べ高い。これは、いかに条件が悪くても(一部高冷地)一生懸命努力すれば、他よりもよい米が出来るということを立証してくれ非常にうれしいことだとのべられました。

このあと、普及所の安東支所長より作目的に次のような講評がなされました。

◎山ごぼう・全体に伸びが若干たりず、もう一步といった感じだが出品数が多くて心強かつた。

◎野菜・白菜、大根とも市場出荷物としては申し分ない。

◎花卉・有望視されているにもかかわらず出品数が少ない。サイ

花は非常にうれしいことだとのべられました。

◎畜産物・出品数が少ない。サイ

私の夫は、国民年金から一級の障害年金をうけておりますが、症状が悪化して、いまでは日常生活をするにも家族の手助けが必要です。このような場合、障害年金は一級にならないものでしょか。

貸付決定になる

▼相談コーナー▲

問

障害年金の額改定

ねんきん
保険料を納めよう

十、十一、十二月分の保険料はもう納めましたか。納め忘れのないように、一度お確かめください。

うつかり忘れると、万一の事故のとき、障害年金や母子年金などをうけられないばかりか、老後にうけられるはずの老齢年金も期間が足りなくてうけられないことがあります。

保険料は、かならず期限まで納めるようにしましょう。

私は夫は、国民年金から一級の障害年金をうけておりますが、症状が悪化して、いまでは日常生活をするにも家族の手助けが必要です。このような場合、障害年金は一級にならないものでしょか。

貸付決定になる

△

△

乳酸菌飲料

乳酸菌飲料は、脱脂乳に乳酸菌

次回は砂糖について。



スポーツ飲料

今月は、今流行しているスポーツ飲料、乳酸菌飲料等について考えてみましょう。



保健だより

老人居室整備資金、障害者住宅整備資金は、国民年金積立金還元融資を受けて老人居室整備資金（一件百万円）千四百万円、障害者住宅整備資金（一件百五十万円）三百万円が森吉町に貸付決定になりました。みなさんが納付した国民年金はこんな所にも活かされています。

あなたの助けを借りなければほとんど日常生活ができない状態を一级といい、他人の助けを借りなくとも日常生活が著しく困難な状態を二级といいます。障害年金をうけている人の症状が軽くなるか、あるいは重くなる可能性がある場合には、その後の症状を診査する必要があるため、一年後あるいは三年後といった時期を定めて、診断書を提出いたしますときには、その後の診査の結果を考慮して年金額が改定されます。

また、前記以外でも症状が悪化したときは、年金額の改定を請求することができます。ただし、この場合は障害年金の受給権を取得した日、または定期診断で等級を変更された日から一年を経過していなければ請求できません。

あなたの場合は、年金額の改定を請求することができます。ただし、この場合は障害年金の受給権を取得した日などわかりませんが、該当するときは「障害年金額改定請求書」に診断書を添えて年金係に提出して下さい。

あなたの場合は、年金額の改定を請求することができます。ただし、この場合は障害年金の受給権を取得した日などわかりませんが、該当するときは「障害年金額改定請求書」に診断書を添えて年金係に提出して下さい。

あなたの場合は、年金額の改定を請求することができます。ただし、この場合は障害年金の受給権を取得した日などわかりませんが、該当するときは「障害年金額改定請求書」に診断書を添えて年金係に提出して下さい。

手前みそ

「手前みそを並べる」

は、自分で自分をほめること、自慢すること。「手前みそ」そのものを、あのは手前みそばかり

なので、どうも聞き苦しい」と言つたりしますが、この表現を用いるとき、「手前みそ」そのものを、はつきり知つて使つている人は少ないようです。

「手前みそ」の「手前」は、「手前弁当」と同じで、手製、自家製ということです。朝ご飯にはみそ汁がつきのものですが、自家製のみそで作っている家庭は、今では

「手前みそで塩が辛い」という言葉と似た意味に使われます。ことわざは、塩味が強すぎるみそを塩辛く、関西のような暖地で作られる白みそは甘みが多くなっています。

「手前みそで塩が辛い」ということわざは、塩味が強すぎるみそでも、自分が作ったものはうまいと思つたこと。「自画自賛」ということは自分ではなかなか分からぬ花の蜜を味わつた方がよい。どの飲料も上手に利用したいものなのです。

ことば

ごくまれになりました。

みそは蒸した大豆に米、麦などの麴（こうじ）と塩を混ぜ、発酵させて作ります。東北などの寒地で作られる赤みそは塩辛く、関西のような暖地で作られる白みそは甘みが多くなっています。

「手前みそで塩が辛い」ということわざは、塩味が強すぎるみそでも、自分が作ったものはうまいと思つたこと。「自画自賛」ということは自分ではなかなか分からぬ花の蜜を味わつた方がよい。どの飲料も上手に利用したいものなのです。

—国保だより—

(国保でやってもらえること)

療養の給付

病気やけがをしたとき、国保を取り扱う病院・診療所で治療を受けたとき、そのかかった医療費の3割は自分で支払い、残り7割は国保が負担します。

療養費の支給 医療費の払いもどしが受けられる場合

■やむをえない理由のあるとき 国保で診療を受ける場合、保険証を提出して国保を扱っているお医者さん（保険医）にかかるのが原則です。しかし、旅行中急病になって、国保を取り扱っていない病院へかづぎ込まれたり、あるいは保険医であっても保険証を持ってなかつたりしたときには、かかった医療費は全額支払わなければなりません。このようにやむをえない理由で国保で診療が受けられなかったときは、あとで国保の窓口へ医療費領収書をつけて請求してください。国保で査定した金額の7割が支給されます。



7月

18日 臨時議会
25日 國土計画、森吉山スキー場開発について県に意向示す

8月

7日 阿仁部の教育を語る集い（米高にて）
9日 森吉山鳥獣保護区設定等に係る公聴会（環境庁）
15日 成人式
19日 森吉町戦没者追悼式
31日 定住事業、集荷所起工式

9月

3日 臨時議会
5日 金為助氏森吉町最高自治功労者に（3人目）
10日 農事無線情報連絡施設に対する防災行政無線設備機能付加工事着工敬老式（前田地区）
13日 敬老式（米内沢地区）
16日 第3分団（浦田・桂瀬地区）に消防車配備
26～30日 9月定例議会

10月

6日 國土計画KK、堤義明社長森吉山現地視察

10日 第8回森吉町総合体育大会
10～25日 太平湖紅葉まつり
26日 臨時議会
29日 森吉町社会福祉大会

11月

5日 企業誘致、㈱東北光輪操業

12～13日 第4回産業文化祭
16日～ 地域別（9地区）町政懇談会
30日 老人憩いの家竣工

12月

18日 衆議院議員総選挙投票日
19～ 12月定例議会

1月

1日 新年祝賀会
4日 消防団出初式

2月

6～8日 第32回全国高校スキー大会（山形）女子10キロ米内沢高勢1、2、5位 女子リレー初優勝
総合でも全国を制覇



3月

1日 役場庁舎、旧米中体育館に移転
法務局森吉出張所に統合（阿仁出張所）
5日 知事町村訪問
6日 町民スキー大会
10日～3月定例議会
20日 民放テレビ局開設（寄延山）

4月



1日 特別養護老人ホーム「森泉荘」オープン
10日 第3期山振事業、緑地等管理中央センター「グリーンハウス」オープン
13日 國土計画KK、森吉山スキー場計画で現地踏査
23日 自治会長会議
28日 植樹祭（湯ノ沢国有林）

5月

25日 臨時議会
26日 日本海中部地震（M7.7）

6月

1日 町営ノロ川牧場放牧開始
9日 臨時議会
故北林庄作氏森吉町最高自治功労者に推举（2人目）
17～22日 6月定例議会
21日 旧米中校舎解体はじまる（27年建築）
26日 参議院議員総選挙投票日（ドント式）
29日 国保診療所に李春魁医師着任

みぢかな歴史

ふるさとの年輪(10)

21

けで村人の役にたつてきたのに、これで終りだ」と、最後の力を振り絞って全身をふるわせた。実を四散させて後継ぎをつくろうとしたのだった。

このとき飛んで行つた一粒が神社境内で誕生したのだ。それが現在の大木なのだ。親のようにならぬ落雷もあらず、今では枝が裂ける程の実をついている。

ある古老は、終戦前後の食糧難時代、村々がバケツで実を分け合つたことが懐しく思い出される。

大岱は吉田の風張城とも近く、二代の公孫樹の言い伝えからも、歴史的に重要な土地であったこと

と語っていた。

大岱は吉田の風張城とも近く、二代の公孫樹の言い伝えからも、歴史的に重要な土地であったこと

と語っていた。

昭和58年12月15日

ことはできると、乳の出るコブを沢山つけたことである。それで妊娠婦の信仰の対象になったのだ。今でも周囲には穴が沢山あるが、これは大木が朽ちたときのコブの穴だという。

これは大木が朽ちたときのコブの穴だという。

これは大木が朽ちたときのコブの穴だという。

これは大木が朽ちたときのコブの穴だという。

これは大木が朽ちたときのコブの穴だという。

これは大木が朽ちたときのコブの穴だという。

これは大木が朽ちたときのコブの穴だという。

これは大木が朽ちたときのコブの穴だという。

これは大木が朽ちたときのコブの穴だという。



大岱神社の公孫樹

法務局…こわいところ…?

実は町民と密接な関係

法務局と聞いただけで、かた苦しく感じ尻ごみをしてしまう人もたくさんおることと思います。そこで法務局とはどんなことをしているのか簡単に紹介します。

法務省の地方組織の一つとして、登記、戸籍、国籍、供託、人権擁護及び國の利害に關係のある訴訟を行う訟務など國民生活に密接な関係のある仕事をするサービス官庁として、より良い行政をめざしている所です。

登記 (國民の財産と取引きの安全を保護します)
土地や建物などの不動産は、國民の重要な財産です。
その所在・面積・所有権・権利関係などを登記簿に

よって國民に公示しています。

戸籍・国籍 (國民の身分関係を登録・公証し、日本國民であることを明らかにします)。

供託 (國民の生活安定を図るために國家が関与して保護します)。

訟務 (国及び行政の代理人として訴訟等を行う)

昭和58年12月15日

(7) 第313号

利用料金

月	時間	60才以上 (個人利用)	60才未満 (高校生以上)
		料金	料金
4月～10月	3時間まで	50円	100円
	3時間以上	100円	150円
11月～3月	3時間まで	100円	150円
	3時間以上	150円	200円

* 老人クラブ等が主催し団体で利用する場合は無料。

5-3519

〔建物の概要〕

下前田「森泉荘」に隣接して建設が進められておりました。「老人憩の家」がこのほど竣工し、「寿荘」と命名されて12月12日より一般の利用に供されます。

老人憩の家「寿荘」は、老人の心身の健康の増進を図ることを目的とし、教養の向上やレクリエーション等の活動の場として利用いたしましたし、申し出によつて時間の

ただし、申し出によつて時間の

〔利用時間〕

午前9時から午後7時まで(入浴時間は午後2時から午後7時まで)

延長もできます。

〔休日〕

○定休日:毎週月曜日(月曜日が祝日に当る場合は翌日)

○12月29日から翌年1月3日まで

○国民の祝日

○12月29日から翌年1月3日まで

○前年1月3日から翌年1月3日まで

母親の出産、病人の看護など母親以外の保育できる人（祖母など）が、病気で保育できない場合は、医師、助産婦等の証明書を添付してください。

- (1)母親が家庭外労働(2)母親が家庭内労働(3)母親がない家庭(4)母親の出産など(5)病人の看護など(6)家庭の災害。

親子クリスマスの
集い

米内沢家庭教育學級

正月に日吉で御前祭の御用供役の云漢給付別使は、

職業安定所

雇用保険の失業給付を受けようとする皆さんへ

「新年度の人所申し込みを十二月二十日から一月十日」まで受付しますので、次の入所基準により申しこみください。

保育所の入所
申し込みは
1月10日まで

公立米内沢総合病院
附属准看護婦学校



○浦田、森吉の保育所、根森田、支郷の児童館を希望する方は、その家庭の母親以外の人が児童を保育できる場合は、除かれます。また、五味堀、新屋布の年長（五歳）の児童を除く四歳以下の場合は、直接児童館へ申し込んでください。

生徒募集

申込→12月16日まで。米内沢保育所（☎(2)4020）または米内沢公民館（☎(2)3259）

婦人検診について

毎年実施しております婦人検診を一月下旬に予定しております。後日役員の方に申し込みをとてもらいますが、みなさんそろって受けて下さい。病気の早期発見は検診でしかわからないのです。毎年受けることが大事です。

年末年始の 防犯運動

12月11日～59年1月3日

年末を迎えるたる毎日が統きます。毎年この時期にはいろいろな事件事故の発生が多くなります。阿仁部防犯関係機関および警察署では「事件事故のない明るい年末年始」をスローガンに防犯運動を実施します。ご協力下さい。

雇用保険の失業給付を受けようとする皆さんへ

正しい申告、笑顔で受給

雇用保険の失業給付制度は、失業した労働者の生活の安定を図るとともに求職活動を容易にする等その就職を促進することにあります。本制度の趣旨を正しく理解し、正しい申告で受給しましょう。

桜新畠佐庄三松北佐田鈴神神千
井林山賀司沢橋林藤中木成成貝
聖宏恵正光信朋孝明 智保徳
子明子雄子光子志美博章彦子誠

鷹小白合浦鷹横七合浦琴浦鷹学校
巢川巢川丘巢校
町滝坂町田町町曲町田町田町通

ご結婚
おめでとう



善意

山岸 関 鈴 庄 金 松 安 金 神
城野 口 木 司 橋 東 成
富勘米ツル米ナ豊サナジユ
次郎一治エ吉カ郎トツン
78 43 52 84 70 83 65 80 84 80
才 才 才 才 才 才 才 才 才 才
鍛五神大惣向米内沢駿前
治味 本 町堀成岱内城 杉城田

あくやみ



◆先月号10ページ
お誕生日

浦本大岱成田神精一郎
神成重太郎
米内沢駅前
大鍛治味堀
杉町岸野松橋
安東山城節子忠
正実敬仁

12月26日は固定資産税3期分、国民健康保険税4期分の納期限です。忘れずに納めましょう。